
王老太今年85岁高龄，趁天气凉爽，

她独自出门转悠，不料走着走着迷路了。

她越走越急，当街摔了一跤，未等爬起，路

边一女子奔去，一把把她扶起来。得知老

人迷路后，又一路搀扶老人四处寻家。最

终，警方帮老人顺利找到家人。

陌生女扶起摔倒老太

昨日下午 16 时 40 分许，包河巡警

601巡控车接到报警称，马鞍山路皖能大

厦附近，有一名走失老人需要帮助。民警

赶到时，迷路老人蹲坐在路肩，身边站着

一名女子。女子叫刘洁，21岁，是茶叶公

司的销售员。

“我下午去拜访客户，在香榭丽小区门

口准备登记时，看到老人摇摇晃晃走来，又

不慎摔倒在地。”老人体形瘦削，脚步不稳，

跌在坑洼处，刘洁直接奔去扶起老人。刘

洁蹲下给老人擦去灰尘，“老人家，你家住

哪儿？”“我，我也不记得了，应该就在前面，

我自己能走过去。”猜测老人应该迷路了，

她有些放心不下。

热心搀扶老人帮忙找家

这边，与客户约定的时间快到了；那边，

刚被扶起的迷路老太需要帮助。刘洁没多

想，“你知道家里的电话号码吗？”“我不记得

了，我叫王兰英，我都八十好几了。”“那我送

你回去吧，你走慢点，扶着我。”

一路上，老人笑呵呵地拉着她聊天，刘

洁不忘叮嘱老人，以后出门最好把家里的

联系电话写在卡片上。但老人渐渐有些不

耐烦了，催促刘洁离开，并称自己能找到

家。刘洁并未放在心上，继续领着老人赶

路，走了快40分钟，刘洁愈发感觉不对劲，

“你记得住哪儿吗？”“还在前面。”看老人有

点糊涂，刘洁只好报警求助。民警到达后，

她默默离去。

警民接力老人平安回家

民警和老人交流后得知，其住在宁国

路工大西村附近，这与她执意要走的路线

截然相反。民警驱车将老人送到工大西

村，但附近居民都不认识她。老人突然说：

“我住在工大里面。”最终，在工大东门附

近，有邻居一眼认出了老人，民警将老人安

全送回家中。此时，老人的子女正在周边

疯狂寻找，亲人相见后，子女非常感谢刘洁

和民警的无私帮助。

记者：你耽误了工作时间，客户有没有

责怪你？

刘洁：这倒没有，我事后跟客户解释清

楚了，客户有点惊讶。

记者：你见老人跌倒后，又主动搀扶起

来，当时有没有顾虑？

刘洁（笑）：可能我比较迟钝吧，也没想

到那么多，我觉得，这只是举手之劳。
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八旬老太迷路，陌生女搀其找家
民警“爱心接力”，送老人平安回家

宁江 陶庆伍 记者 张敏

为了让大学“菜鸟”们很快熟悉校园环

境，南京林业大学的曾军和几个同学一起，

手绘出了多所学校的地图。昨日，合肥三

所高校的手绘地图“出炉”，曾军说，希望大

家多提意见以完善地图。

昨日，新浪博友“苏橙”在微博上贴出

了“安徽大学”、“合肥工业大学”、“安徽农

业大学”的手绘地图。记者注意到，地图尚

未进行标注，只是画出了楼宇和道路的分

布，但校园场景已经完整呈现。地图以漫

画形式呈现，有天空、白云、河流、树木，颜

色清晰靓丽，建筑颇具立体感。

曾军目前在南京林业大学就读，他和

几个同学成立了工作室。一个偶然机会，

南京一所学校校庆，他们绘制了该学校的

手绘地图，结果很受欢迎，随后，他们又绘

制了上海、南京等城市的多所高校的地图。

工作室成员段坤是蚌埠人，有不少同

学在合肥上大学。他们请合肥的同学帮忙

收集学校的照片、模型等资料，交给绘图人

员完成底稿后，又到学校实地修改，“手绘

地图还是测试版，还有不足，欢迎大家来拍

砖。”他说，合肥有不少高校，他们会继续绘

制，如有需要，大家可以上网下载电子版。

大学生手绘高校地图，欢迎大家找茬
记者 宋娟

单元楼处监控死角
半年被偷两万多

星报讯（记者 祁琳） 昨日，合肥市民卞

女士来电称，她家被盗两次，物业也不管。

卞女士家住莱茵河畔花园小区，去年5

月入住，今年正月初五和7月24日，家中两

次被盗，“损失约有两万多元。”

小区物业一位罗姓负责人称，主干道有

监控，但卞女士家那栋楼是监控死角，不可能

全拍到，“摄像头是开发商配置的，我们也曾

交涉，希望增加一些。”

对此，安徽安泰达律师事务所的黄莉莉

律师表示，物业是否承担责任，要看合同上对

此有无相关约定。如果物业按合同采取了安

监控、保安巡逻等措施，但因监控死角等导致

业主损失，物业的责任就较小。

新老物业闹分歧
业主担心没人管

星报讯（杨玲 记者 马冰璐） 日前，合

肥繁华大道一小区居民王先生来电称，小区

新老物业有分歧，交接手续一直没办好。

据王先生介绍，从今年上半年开始，老物

业一直流露出“撤离”小区的意思。随后，小

区业委会也牵头找了新物业，但偏偏新老物

业交接出现了“问题”。“好像是双方有分歧，

导致手续一直没办好。”

辖区社居委的工作人员表示，因对小区

水电表移交时间有分歧，所以新老物业移交

手续一直没办好。经协调，双方已就移交手

续和水电表移交时间达成一致，并逐步履行。


